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Entrega Toño Ixtláhuac domo y patio cívico en
el preescolar de La Encarnación

-El actual gobierno municipal atiende esta petición solicitada hace más de 10 años.

El presidente municipal destacó que su gobierno gestiona incansablemente recursos para
seguir invirtiendo en la educación, tanto en infraestructura como en becas.

Zitácuaro, Mich., a 12 de mayo del
2022.- En el preescolar Panamericano de

La Encarnación, el alcalde Toño Ixtláhuac
inauguró la construcción del domo y patio

cívico en beneficio de toda la comunidad
educativa.

El presidente municipal destacó que su
gobierno gestiona incansablemente
recursos para seguir invirtiendo en la
educación, tanto en infraestructura como
en becas y apoyos directos para
estudiantes y docentes.

Aseguró que la actual administración
seguirá posicionando a Zitácuaro como
referente educativo en Michoacán. Dijo
estar convencido de que la educación es
la principal palanca para formar hombres
y mujeres que construyan una mejor
sociedad.

Cabe mencionar que esta obra fue
solicitada desde hace más de 10 años y el
gobierno de Antonio Ixtláhuac fue quien
dio solución. "Trabajamos incansablemente
por hacer historia en la educación de
Zitácuaro", resaltó el edil.

Comienza vacunación de
menores de 12 a 14 años

contra el COVID-19
- También se considera al rango de 15 a 17 años que están pendientes

de recibir alguna dosis

El Epidemiológo Ricardo López Tinoco, resaltó que para esta jornada
se contó con cerca de 9 mil vacunas Pfizer, lo que es una cantidad
suficiente para atender este rango de edad.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
una gran afluencia comenzó la vacunación
contra el COVID-19 en menores de 12 a 14
años, también se consideró a los del rango de
15 a 17 años que estaban pendientes de recibir
alguna dosis.

Esta ocasión la jornada estuvo planeada
para realizarse en dos días: miércoles 11 y
jueves 12 de mayo, con una sola sede el
Auditorio de la Escuela Secundaria No. 1
Nicolás Romero en un horario de 8:00 de la
mañana a 3:30 de la tarde. Cómo ha ocurrido
en jornadas anteriores la fila fue muy extensa
y abarcó dos cuadras completas: Moctezuma
y Salazar.

Por ser anfitriones, los alumnos de esta
institución educativa recibieron la vacuna al

interior de su salón,
momentos antes
recibieron una
explicación de
servidores de la
nación sobre la
importancia de la
vacuna para evitar
cuadros graves o
defunciones por la
presencia de este
virus en su cuerpo.

En entrevista, el
Epidemiológo Ricardo
López Tinoco, resaltó
que para esta jornada
se contó con cerca de
9 mil vacunas de la
denominada Pfizer,
por lo que es una
cantidad suficiente
para atender a los
menores de este rango

de edad.
Recordó que los requisitos son los mismos:

acta de nacimiento, registro de vacunación que
se puede obtener en la página https://
mivacuna.salud.gob.mx/index.php así como ir
acompañados de un adulto.

Agregó que van muchos días dónde al final
del día son cero los casos positivos y cero las
hospitalizaciones, por lo que se puede
considerar que la pandemia de COVID-19 esta
controlada y ya se puede catalogar como una
endemia en dónde se va a presentar de manera
cíclica en determinadas épocas del año.

Sin embargo llamó a la población a no
confiarse, ya que países en Sudáfrica están
enfrentando un alza de casos y están entrando
a una cuarta ola; este tipo de fenómenos que
ocurren en otros países se presentan en
México en un tiempo de uno o dos meses.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 14 de Mayo de 2022 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 14 de Mayo de 2022 4www.laregionenlinea.com.mx

Gobierno de Zitácuaro: primero en el estado en
usar energía solar en sus oficinas

-Esta acción forma parte de las #SolucionesVerdes de la administración de Toño Ixtláhuac

"Con esta obra, además de ahorrar costos en los insumos, forma parte de nuestras #SolucionesVerdes que contribuyen a alcanzar un municipio altamente sustentable", indicó Toño Ixtláhuac.

Zitácuaro, Mich., a 13 de mayo del
2022.- La tarde de este viernes, el alcalde
Toño Ixtláhuac puso en marcha la
activación de 65 paneles solares que

abastecen de energía a las distintas
oficinas que conforman la administración
municipal, ubicadas en el edificio de
presidencia, convirtiéndose en el primer

municipio en la entidad que cuenta con
dicho sistema.

"Con esta obra, además de ahorrar
costos en los insumos, forma parte de

nuestras #SolucionesVerdes que
contribuyen a alcanzar un municipio
altamente sustentable", declaró el
presidente municipal.

Dijo que la red solar genera más del
80 por ciento del consumo de energía que
se utiliza en las distintas áreas, lo cual
representará una disminución sustancial
en el consumo que la administración
anteriormente registraba.

Coepris clausura 2
establecimientos de venta

de comida
- Notificadores darán seguimiento a cada una de las visitas que hicieron

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de mayo de 2022.- Durante la Primera Semana Nacional contra
Riesgos Sanitarios que se realizó del 29 de abril al 06 de mayo, la COEPRIS visitó más de 400
establecimientos con venta de comida, de los cuales clausuró dos e hizo observaciones a
muchos otros por incumplir varios aspectos relacionados a las normas oficiales de salud.

En entrevista, Selene Idalia Arriaga Mondragón, titular de la Coordinación Contra Riesgos
Sanitarios COEPRIS, recordó que estas acciones se enfocaron en los establecimientos de
comida; esto por el riesgo que tiene para la población en materia de salud, sobre todo durante
esta temporada en que hay mas riesgo en el manejo de los alimentos.

Dijo que en la actual temporada en que se presentan altas temperaturas, se debe extremar
la higiene y todas las medidas cuando se preparan alimentos. Sin embargo esta es una
desventaja que tienen los negocios, pues es ahí donde muchos fallan.

En este sentido, recalcó que en todo momento la dependencia a su cargo, realiza
capacitaciones de fomento sanitario en los establecimientos de todos los giros, y prioriza
aquellos que representan mas peligro para la población como los que venden alimentos
preparados.

Agregó que con los resultados obtenidos en este operativo, van a retomar las
capacitaciones hacia quienes se dedican a la venta y preparación de alimentos. La ventaja es
que los propietarios y encargados de dichos negocios están en la mejor disposición de
mejorar sus prácticas.

Invitó a los que se dedican a esta actividad, a capacitarse para dar un mejor servicio, de
hacerlo esto se verá reflejado en mejores ventas.

Con los resultados obtenidos en este operativo, van a retomar las capacitaciones hacia quienes
se dedican a la venta y preparación de alimentos.
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CBTIS 162 continúa protesta en paro
de brazos caídos

- Se atiende educación de alumnos mediante plataformas y uso de tecnología

El Gobierno estatal reconoció los adeudos que tiene con trabajadores del sistema homologado
del nivel medio superior y superior, pero falta que liquide, por eso los paros siguen.

sindicato y gobierno del estado, con motivo
de ajuste salarial para homologar el salario de
los trabajadores del nivel medio superior y
superior, con respecto a los trabajadores de
nivel básico, haciendo notar que a partir del
2018 el gobierno estatal cayo en
incumplimiento, suspendiendo de manera
arbitraria dicho pago.

Posterior a esto, entra en funciones la
actual administración gubernamental, con la
cual se realiza una mesa de trabajo en el mes
de octubre del 2021, donde el gobierno
reconoce el adeudo, comprometiéndose a
regularizar dicho pago en diciembre del 2021,
situación que hasta la fecha no se ha resuelto.

Entre las peticiones relevantes en este
movimiento sindical a nivel federal se
encuentran:

1.- La compensación salarial que consiste
en el pago de 8 bonos adeudados desde el
mes de noviembre del 2018 a la fecha por parte
del gobierno del estado de Michoacán.

2.-Basificacion de los docentes que
ingresaron por convocatoria y que acreditaron
para obtener el cambio de movimiento 95 a
movimiento 10.

3.- Aumentar el número de plazas a

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de mayo de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Gobierno del Estado reconoció los adeudos
que tiene con trabajadores del sistema
homologado del nivel medio superior y
superior, pero falta que liquide estos 8 bonos
que están pendientes desde el 2018.

Por esta razón terminó el paro indefinido
de labores, pero la protesta continúa con un
paro de brazos caídos, a la par se atenderá la

educación de alumnos mediante el uso de la
tecnología y otras plataformas, y también de
manera presencial.

Mediante un documento, informaron que
desde 1996 les fueron otorgados dichos bonos
de manera consecutiva través de las diversas
administraciones gubernamentales en turno,
de manera tal, que desde hace 26 años se han
percibido; mismos que son justificados
mediante una minuta oficial de acuerdo entre

concurso en promoción horizontal.
4.- Compactar y/ o regularizar las plazas de

asignatura o de técnico – docente a profesores
de carrera.

5.- Pago inmediato de adeudos de
gratificaciones por años de servicio,
jubilaciones y defunciones.

6.- Liberación de las plazas administrativas
del personal jubilado o fallecimiento.

7.- Nivelación salarial del personal
administrativo en relación a educación básica.

“Ante esta negativa, nos vimos en la
necesidad de emprender acciones tanto el
CBTIS 162, como otros planteles de nivel
medio superior del estado (CBTIS, CETIS,
CBTA, CETMAR, DGB, BRIGADAS
AGROPECUARIAS) como medidas de
presión, iniciando con entregas de
documentos a varias instancias del gobierno
municipal, estatal y federal, solicitando mesas
de negociación, realizando marchas,
plantones, tomas de oficinas de rentas y
presidencias municipales”, señalan de forma
textual.

Dejan claro que al no recibir respuesta de
solución, continúan con las acciones de
brazos caídos escalonados los días 1, 2,3,4
hasta llegar a la situación actual de paro
indefinido de brazos caídos, continuando sin
respuesta por parte del gobierno estatal. En
este sentido, a pesar de que el CBTIS 162,
sigue en esta situación, se sigue atendiendo
actividades académicas y escolares por medio
de diferentes alternativas electrónicas y
también de forma presencial.

Del 13 al 30 de mayo estará
Oaxaca en Zitácuaro

- A través del Primer Encuentro Artesanal y Cultural
- Se presentará La Guelaguetza.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de mayo de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Del 13 al
30 de mayo en la explanada del Jardín Central se tendrá la presencia de Oaxaca y toda su
riqueza, esto será posible a través del Primer Encuentro Artesanal y Cultural Zitácuaro-Oaxaca.

Dicha actividad fue presentada por el Secretario del Ayuntamiento, Eduardo Sánchez de
las Matas Guerrero, el Secretario de Negocios, inversión y Turismo Jorge Armando Rubio
Monroy, de Cultura Giancarlo Pineda, Alejandro Salazar, Director de turismo y Lud Divina
Ángeles Joven, de Educación.

Los funcionarios precisaron que el objetivo de estas acciones es atraer el turismo y
generar derrama económica a través de la estancia de quienes visiten el municipio, ya que esto
implica estancia en hoteles, consumo en restaurantes y en el comercio local.

“Se trata de que las familias vuelvan a coincidir, que se vea un poco de paz, con la
intención de mostrar una ciudad mas tranquila”, expresó Lud Divina Angeles Joven.

Asimismo Alejandro Salazar, recordó que el municipio ha hecho muchos hermanamientos
con otros lugares, ahora se hace con Oaxaca para hacer un intercambio cultural y generar más
turismo, será importante que los ciudadanos sean parte de este evento.

De acuerdo al programa en este periodo que Oaxaca estará en Zitácuaro, se tendrán
talleres, venta de artesanías, marimba, conferencias, pasarela de trajes michoacanos y
oaxaqueños, presentación de la Guelaguetza, así como la presencia de mezcaleros. También se
espera la participación de 20 artesanos de la región oriente, los cuales estarán ofertando
prendas de lana, ocoshal, alfarería, dulces tradicionales, juguetes de madera, entre otros
artículos y productos.

El objetivo de estas acciones es atraer el turismo y generar derrama económica a través de la
estancia de visitantes, ya que esto implica hospedaje en hoteles, y alimentación.

Toño Ixtláhuac felicitó a las
enfermeras en su Día

Con motivo del Día Internacional de la Enfermera, reconocimos el trabajo incansable y la
vocación que demuestran día con día.

Su labor durante la pandemia ha sido fundamental para enfrentar la pandemia. ¡Gracias!
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Presentan a Bedolla avances de la agenda
Barrio Bienestar para preservar la paz

en municipios
-Dependencias expusieron acciones de prevención y participación ciudadana para disminuir índices delictivos

Se mostraron los diez componentes del programa que ya inició en Zamora, con la integración
de comités vecinales y la red de mujeres constructoras de paz.

Morelia, Michoacán, 13 de mayo del 2022.-
Con la firme convicción de presentar, en
próximos días, las acciones de prevención a
la violencia de la estrategia Barrio Bienestar,
titulares de las dependencias que la integran,
expusieron al gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, avances de la agenda de trabajo que
se diseñó para preservar la paz de las y los
michoacanos.

En la reunión presidida por el mandatario
estatal, la secretaria del Bienestar, Carolina
Rangel Gracida, mostró los diez componentes
del programa que ya inició en Zamora, con la
integración de comités vecinales y la red de
mujeres constructoras de paz, para después
replicarse en otros municipios que también
registran altos índices delictivos como
Morelia y Jacona.

Se informó que las directrices de Barrio
Bienestar se clasifican en la creación y
recuperación de espacios públicos para la
movilidad y tránsito seguro, prevención y

atención del embarazo adolescente y abuso
sexual infantil, programas del bienestar para
grupos vulnerados, prevención y atención a
la violencia de género, promoción y
fortalecimiento del deporte y la cultura,
educación para la paz, acceso garantizado a
la justicia, autonomía económica, prevención
y promoción a la salud, atención de la salud
mental y adicciones.

Se explicó que cada componente
representa acciones y actividades como
talleres en el sector educativo, capacitaciones
a policías municipales, ejecución de obras
públicas, apoyos económico-sociales,
jornadas de limpieza y mantenimiento,
consultas médicas y brigadas de apoyo a la
salud, entre otras.

Para ello, se coordinaron las acciones entre
las dependencias involucradas como Sistema
DIF estatal, Cecufid, las secretarías de Cultura
(Secum), Salud (SSM), Educación (SEE),
Bienestar, Seguridad Pública (SSP), el
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de
Seguridad Pública (SESESP), Igualdad
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres
(Seimujer), Icatmi, Coepris y la delegación de
programas federales del Bienestar.

Al respecto, el gobernador pidió
completar los esquemas y los trabajos
específicos para evaluar, en 15 días, nuevos
avances y resultados del programa.

UPN Unidad 164, inaugura nuevos espacios
y rinde homenaje a ex directores

- “Las instituciones se construyen con el esfuerzo de todos”: Leonel Martínez Maya

“Las instituciones se construyen con el esfuerzo de todos”, fueron las palabras del Maestro Leonel Martínez Maya, Director de la UPN al dar la bienvenida, como anfitrión.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de mayo de 2022.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. En emotivo acto donde los
principales protagonistas fueron los alumnos y quienes

conforman la población estudiantil, la Universidad Pedagógica
Nacional UPN Unidad 164, inauguró nuevos espacios y
además rindió homenaje a quienes han sido directores de

Carmona Higareda (QEPD), María Leticia Cerna González y
Sandra García, en representación de Antonio Reyes
Archundia, los que recibieron de integrantes del presídium
su reconocimiento.

Como parte final del evento, se hizo el corte inaugural de
los nuevos espacios: la explanada techada, dos aulas, aula de
maestros, y la aula magna, junto a la develación de una
exposición con los cuadros de los directores del plantel. La
inversión total de estás nuevas áreas fue de 3 millones 097 mil
378 pesos, producto de la aportación de los alumnos mediante
cuotas escolares.

Como invitados especiales estuvieron Luis David Soto,
de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas del
Gobierno del Estado, Gerardo Sánchez Sánchez, presidente
municipal de Angangueo, la Diputada Federal Mary Carmen
Bernal Martínez, la Diputada Local Gloria Tapia Reyes, Noemí
Garibay, coordinadora de las UPN en el estado, Reynaldo
Lucas director de la UPN 163, Rafael Ávila Mejía, de Servicios
Regionales Educativos. Todos brindaron por la paz mundial,
por la inclusión y por un mejor futuro para ésta y todas las
instituciones educativas.

esta casa de estudios.
“Las instituciones se

construyen con el esfuerzo de
todos”, fueron las palabras del
Maestro Leonel Martínez Maya,
Director de la UPN al dar la
bienvenida, como anfitrión.

Durante su intervención,
destacó que gracias al trabajo, se
ha logrado crecer en todos los
aspectos, tanto en las áreas con
que cuentan, como en los buenos
resultados en las diferentes
carreras. También los alumnos
que han pasado por esta
institución han dejado un legado,
incluso gracias a sus aportaciones
hoy se han construido diversas

nuevas áreas.
Asimismo, Rafael Ávila Mejía, en representación de Yarabi

Ávila González, titular de la Secretaría de Educación en el
Estado, dijo que todos los Zitacuarenses han sido testigos
del crecimiento de la UPN, de comenzar con apenas dos aulas
prestadas hoy son una de las mejores opciones en educación
superior en la región, en lo que respecta a la pedagogía.

También Rosy Itzel Castro Esquivel, presidenta del
Consejo Estudiantil, llamó a los presentes a coadyuvar a seguir
mejorando esta institución, actualmente se requieren apoyos
para plazas docentes, becas, recurso económico y material.

Durante el acto, ex directores de la UPN Unidad 164 fueron
homenajeados por su aportación al desarrollo de esta casa de
estudios, tanto en infraestructura, como en lo académico.
Fueron María del Socorro Hernández Sotelo, Joram Martínez
Narváez; María de la Luz Soto, en representación de Héctor
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En su día, personal de enfermería demanda
mejores condiciones laborales y

profesionalización
- Piden continuidad al Gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla

Han pasado 7 años desde la primera convocatoria y desde entonces
seguimos buscando la continuidad del programa de
profesionalización, hemos hecho de todo: marchas,
manifestaciones, y sin respuesta.

“Ha quedado demostrado durante la
pandemia, la importante labor que realizamos
en los hospitales públicos y privados,
arriesgando nuestra vida por salvar la de
nuestros pacientes, sin embargo, pareciera a
simple vista que estas acciones no tuvieron
peso suficiente para ablandar la voluntad de
nuestras autoridades y de nuestro gobierno,
ya que seguimos en las mismas condiciones
económicas”, lamentó.

Relató que fue en el 2006 cuando se dio
por primera vez en la ciudad de México, el
programa de profesionalización, que fue
diseñado para reconocer su profesión con la
promoción a un mejor nivel salarial de acuerdo
al grado de estudios, esto se da a través de la
participación en la respectiva convocatoria
que desde entonces se ha venido publicando,
pero que desde su primera emisión ha sido
limitativa porque solo da oportunidad de
participar a trabajadores de plaza federal.

Sin embargo, precisó que hasta el año 2015
Michoacán fue el primer estado en lograr un
programa similar, con las mismas

características, pero dirigido a los trabajadores
de plaza estatal (homologados, regularizados
y formalizados) para lo cual se emitió una
convocatoria y quedo la promesa de la
continuidad, promesa que se quedó en el aire,
y que desde entonces han venido luchando.

“Han pasado 7 años desde la primera
convocatoria y desde entonces hemos
seguido buscando la continuidad del
programa michoacano de profesionalización,
hemos hecho de todo: marchas,
manifestaciones en nuestras unidades, rueda
de prensa, hemos buscado el apoyo de los
legisladores año con año, hemos escuchado
a las autoridades refugiarse en la excusa de la
federalización de la nómina para evadir el tema,
esperamos que en los hechos, esto no se
repita ahora que viene un nuevo termino el
IMSS-BIENESTAR”.

Explicó que de la primera convocatoria se
logró beneficiar a 354 profesionales de
enfermería y trabajo social, quedando
pendientes 700, las cuales están representadas
a través de este movimiento, ademas existen
otras 1,000 más en situaciones especiales, las
cuales realizan las funciones, tienen las mismas
responsabilidades, el mismo horario y cobran
un salario al nivel de administrativos.

Solicitó al gobernador del estado, Alfredo
Ramírez Bedolla, su apoyo para que este año
se dé continuidad al programa estatal de
profesionalización, justo hoy en el marco de
la celebración del Día Internacional de la
Enfermería.

H. Zitácuaro
Michoacán, 12 de mayo
de 2022.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. En el
marco del Día
Internacional del
Personal de Enfermería,
quienes se dedican a esta
noble labor levantaron la
voz y exigieron mejores
condiciones laborales y
sobre todo que se de
continuidad al proceso
de profesionalización.

Gloria García Padilla,
representante del
Movimiento de
Profesionalización en la
Jurisdicción Sanitaria No
3, junto con otras
enfermeras recordó que
desde hace 7 años han
levantado la voz para
exigir respeto y
reconocimiento a la tarea
que realizan. La pena máxima de cárcel en

Michoacán pasa de cincuenta a
sesenta años

-Congreso del Estado aprueba aumento a pena privativa de libertad.

Morelia, Michoacán, 11 de mayo de 2022.- El Pleno de la 75 Legislatura de Michoacán,
aprobó aumentar de cincuenta a sesenta años la pena privativa de libertad, al reformar el
Artículo 94 de la Constitución Política del Estado de Michoacán de Ocampo y el artículo 31
del Código Penal para el Estado.

En el dictamen elaborado por las Comisiones de Puntos Constitucionales, y de Justicia, se
establece que dicha iniciativa de reforma se erige como una garantía que tutela los bienes
jurídicos de mayor valía en una sociedad democrática de derecho, pues con ella se pretende
disuadir a la sociedad en general de la comisión de delitos de alto impacto, a través de la
aplicación de sanciones más severas para aquellas personas que atenten contra los derechos
fundamentales a la vida, a no ser objeto de discriminación, a la libertad y seguridad personales,
al que las mujeres vivan una libre de violencia y discriminación, etcétera.

De esta manera, con dicha reforma se marca como parámetro máximo de pena privativa de
libertad el de 60 años desde la Constitución del Estado, para homologar dicho precepto
también en el Código Penal Para el Estado de Michoacán.

El dictamen aprobado establece mínimo y un máximo en el que el juez se puede mover, para
determinar la acción y establecer la pena respecto al delito específico; se homologa con la
normativa penal federal vigente, la máxima de pena privativa de libertad, la cual se estipula en
el artículo 25 del Código Penal Federal.

Conforme a lo manifestado en la exposición de motivos, la incidencia delictiva en Michoacán
fue de 46 mil 877, lo que ubica al Estado el décimo quinto lugar a nivel nacional, por lo que la
intervención del Estado tiene como fin el buscar la convivencia pacífica y la solución de
conflictos sociales, tiende a crear mecanismos que constituyan la tipicidad y penalidad para
limitar la conducta agresiva de la persona frente al peligro inminente de afectación del bien
jurídico tutelado, por lo que se constituyen garantías jurídicas, políticas y sociales por parte
de la autoridad para que sea garantizado el respeto a las libertades y los derechos humanos.

Con esta reforma se marca como parámetro máximo de pena privativa de libertad el de 60 años
desde la Constitución del Estado, y así homologarla con el Código Penal de Michoacán.
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Bedolla firma convenio para el desarrollo de
zona conurbada en Sahuayo-Jiquilpan

El mandatario destacó la relevancia de este acuerdo para trabajar unidos por la atracción de
recursos federales en beneficio de 120 mil habitantes.

Sahuayo, Michoacán, 12 de mayo del
2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
firmó convenio de coordinación con los
ayuntamientos de Sahuayo y Jiquilpan para
impulsar proyectos sustentables y sostenibles
para el fortalecimiento de la infraestructura,
movilidad, medio ambiente, servicios públicos
y desarrollo ordenado de la zona conurbada
entre ambos municipios.

En la Universidad de la Ciénega del Estado

de Michoacán como sede, el mandatario
destacó la relevancia de este acuerdo para
trabajar unidos por la atracción de recursos
federales en beneficio de 120 mil habitantes,
de los cuales, 22 mil cuentan con apoyos de
programas sociales del Bienestar.

"Reconozco en la ciudadanía y
autoridades locales las muestras de voluntad,
esfuerzo y reconciliación para multiplicar las
acciones de desarrollo, donde el Gobierno de

Michoacán apoya en la evaluación,
identificación y ejecución de proyectos que
permitan mejorar la calidad de vida y
productividad de cada región", aseguró.

A lo que adelantó la posibilidad de que la
zona conurbada de Sahuayo-Jiquilpan, tenga
entre otras obras, ciclovías, calles integrales,
metrobús que recorra también los municipios
de Villamar y Venustiano Carranza.

El presidente municipal de Jiquilpan, José
Elías Barajas, coincidió que el convenio
generará un crecimiento sustentable y
sostenible tras varios años de rezago de
infraestructura.

Mientras que el alcalde de Sahuayo,
Manuel Gálvez Sánchez, externó que el acuerdo
muestra la hermandad entre ambas ciudades

y el reconocimiento al potencial de cada
demarcación para el desarrollo.

La secretaria de Desarrollo Urbano y
Movilidad, Gladyz Butanda Macías, expuso
que el objetivo del convenio es la planeación
del territorio, comparar criterios para ordenar
el crecimiento urbano, abrir oportunidades de
desarrollo entre ambos municipios, consolidar
infraestructura vial y de vivienda existente,
determinar polígonos de protección al medio
ambiente para un desarrollo sostenible.

Previamente, el gobernador sostuvo un
encuentro con estudiantes destacados de la
Universidad de la Ciénega, quienes
compartieron su interés de aportar en el
desarrollo local y estatal.

En el evento estuvieron presentes el
secretario de Desarrollo Económico, Alfredo
Anaya Orozco; el rector de la Universidad de
la Ciénega, Sergio Cedillo Fernández,
diputados y comunidad universitaria.

Advierte Registro Civil
expedición de actas apócrifas
Morelia, Michoacán, 12 de mayo del 2022.- La Secretaría de Gobierno, a través de la

Dirección del Registro Civil, advierte a la población sobre establecimientos donde tramitan
actas de nacimiento, matrimonio, divorcio y defunción apócrifas.

“Pedimos a la ciudadanía tener especial cuidado cuando soliciten una acta en
establecimientos ajenos a las oficialías, hemos tenido reportes de vehículos tipo combi que
tramitan actas apócrifas, principalmente de matrimonio, divorcio y defunción”, indicó el director
del Registro Civil, Lenin Alexander Álvarez García.

En la mayoría de los casos, el modo de operar, elaboran una a partir de un formato ya
preestablecido, un machote y solo rellenan los espacios con los datos de la persona que lo
solicita, por lo que la información de los códigos de autenticidad y lo plasmado no coincide.

Para llevar a cabo el proceso legítimo de generación de actas de matrimonio, divorcio y
defunción es directamente en las oficialías del Registro Civil que se encuentran en el estado,
mientras que para las actas de nacimiento es posible realizarlo desde internet a través del sitio
https://www.gob.mx/ActaNacimiento/, donde el documento que se le hace llegar al usuario
cuenta con un código de autenticidad QR y un identificador electrónico que la convierte en
único y con valor oficial.

Cabe señalar que el costo de las actas en el estado de Michoacán es de $141 pesos
mexicanos para las de nacimiento; $300 para las de matrimonio o sociedad de convivencia;
$111 para las de divorcio y $141 para las de defunción; si un establecimiento ofrece el acta a
un menor precio o a uno más elevado, seguramente también será un documento falso.

Finalmente, Álvarez García hace un llamado a la población a cerciorarse y ser precavidos
de los lugares donde ofrecen el servicio de trámite de actas. “Se pide no pedir ayuda en los
establecimientos al momento de tramitar un acta de nacimiento en línea; para actas de
matrimonio, divorcio o defunción realizar el trámite personalmente en las oficialías”, externó

Crece la Red Espacio
Emprendedor en el estado

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el centro ubicado en
la Universidad de la Ciénega

 Suman cuatro los espacios de apoyo a emprendedores y empresarios
en diferentes puntos del estado

Sahuayo, Michoacán, 12 de mayo del 2022.- Con la inauguración del Espacio Emprendedor
Universidad de la Ciénega (Sahuayo), esta Red cuenta ya con cuatro centros de apoyo al
emprendimiento y a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMes) en diferentes
puntos de la geografía estatal.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Desarrollo Económico, Alfredo
Anaya Orozco, el rector de la Universidad de la Ciénega, Sergio Miguel Cedillo Fernández y el
director de Desarrollo Empresarial y Economía Social, Jesús Rubén Calderón Calvillo, cortaron
el listón inaugural de la nueva sede, que operará los programas de emprendimiento y desarrollo
empresarial en el tercer piso del edificio administrativo de la referida institución educativa.

El nuevo Espacio Emprendedor brindará atención, asesoría y acompañamiento técnico a
proyectos de naturaleza empresarial a estudiantes de dicha universidad, así como a
emprendedores y Mipymes de la región de la Ciénega de Chapala, de municipios como
Sahuayo, Jiquilpan, Venustiano Carranza, Pajacuarán, Marcos Castellanos, Villamar, Briseñas,
entre otros.

A la fecha, operan Espacios Emprendedores en Morelia, Uruapan, Zitácuaro y a partir de
este jueves, el ubicado en la Universidad de la Ciénega, en Sahuayo.

El nuevo Espacio Emprendedor brindará atención, asesoría y acompañamiento técnico a proyectos
de naturaleza empresarial a estudiantes de dicha universidad, así como a emprendedores.
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La Enfermera TERE ROJAS
RODRÍGUEZ  AL CUMPLIR
AÑOS Recibió
¡FELICITACIONES! De
hermanos y de su familia y de
compañeros de trabajo de la
Clínica del ISSSTE.

Inda Jani Pichardo Solís, hizo su presentación de 3 añitos muy
felices sus padres Omar y Mayra partiendo el pastel.

El Traumatólogo Doctor LENIN CORNELIO TOLEDO
CUMPLIO UN AÑO Más y recibió felicitaciones de su esposa,
hijos y de su mama Gloria Toledo y familiares. ¡FELICIDADES
MEDICO!.

El Señor ALFREDO KURI ESTEBAN Al  CUMPLIR AÑOS
Recibio ¡FELICITACIONES! De su esposa Marilú Mendoza de
Kuri de sus hijos y familiares.

El conocido Cantante ALEX ESCAMILLA HIGAREDA
CUMPLIO AÑOS Y Fue festejado por su esposa Gaby Bello,
por sus padres Toño Escamilla e Irma Higareda y familiares.
¡FELICITACIONES!.

CUMPLIO AÑOS EL NIÑO MATEO NÚÑEZ GARCÍA  Y Fue
festejado con una fiesta por sus padres Jorge Núñez Moreno y
Janet García Cambrón. ¡FELICITACIONES MATEO!.

CUMPLIO AÑOS El  M.V.Z. LUIS GONZÁLEZ AGUILAR. Y
Recibio felicitaciones de su esposa Chayito Hernández de
González de sus hijos, hermanos y familiares. ¡FELICIDADES
LUIS!.

CUMPLIO AÑOS  La Maestra PATRICIA REYNA DE
MARTÍNEZ Y Fue festejada por su esposo el Lic. Leopoldo
Martínez, hijos  y familiares. ¡FELICIDADES PATY!.

CUMPLIERON SU 26 ANIVERSARIO DE BODAS El feliz
matrimonio del ING. CARLOS HERRERA TELLO y ROSARIO
JASSO DE HERRERA. Y Celebraron felizmente con una cena
romántica. ¡FELICIDADES!.

Cancún Quintana Roo. El Empresario MARCO MARTIGNON
CUMPLIO AÑOS Y Fue festejado por su esposa María Gloria
Delgado Villalba y familiares . ¡FELICITACIONES!

VANE GONZÁLEZ VÉLEZ URQUIZA. CUMPLIO AÑOS Y Fue
felicitada  por su mama Jaquie Urquiza por familiares y
compañeros de Danza Folklorica.  ¡FELICIDADES VANE!.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;  ¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!!
A TODAS LAS MADRECITAS QUE CELEBRARON SU DÍA. Y SOLO
RECORDAREMOS QUE LAS MADRES TOMAN LAS MANOS DE SUS HIJOS
SOLO POR UN TIEMPO PERO SUS CORAZONES PARA SIEMPRE. Cien hombres
pueden hacer un campamento pero solo se necesita una mujer para hacer un hogar. Deja
de buscar a alguien que te quiera para siempre y no te abandones,ya la tienes que es tu
madre. Dios no podía estar en todas partes a la vez y por eso creo a las madres. A TI Que
me diste todo sin pedir nada. A TI Que dejaste todo por mí.A TI  que entregaste todo por
mí… GRACIAS MAMA. El corazón de una madre es un abismo profundo  en cuyo fondo
siempre encontraras el perdón.  Cuando todo se pone difícil,sé que  puedo confiar  en dos

pilares mi madre y la fe.Hoy siento que nunca te agradecí lo suficiente  por escucharme
y ahora lo hago GRACIAS MAMA.Madre amada,Madre Bendita, Madre Mía.Muchas
maravillas hay en el mundo,pero la obra Maestra es el corazón materno. No te cambiaría
por ninguna madre del mundo para mi eres y serás siempre la mejor. De todos los Derechos
que tienen las mujeres el mejor es el de ser MADRE. Una Madre tiene algo de Dios y
mucho de Ángel .Con todo el amor del mundo y mis mejores deseos porque este día estés
muy contenta. ¡FELIZ DÍA DE LA MADRE!.Y UN RÉQUIEM HASTA EL CIELO A
Mi Madre LUPITA MENDOZA CANCHOLA  A mi Hermana MARÍA ELENA
FUENTES MENDOZA a la Mtra.IGNACIA FLORES ZAMORA A la Mtra.
MA.GABRIELA  MERCADO CORONA Y A la señora MARÍA DE LOURDES
SERRATO DE LEAL.Y como no recordarlas si ellas nos dieron todo con mucho amor,
cariño  y sacrificios sin pedir nada a cambio. Con cuanta extrañeza y tristeza hoy nos
encontramos todos los hijos, no hay ese gusto, felicidad y alegría como antes cuando
estaban ellas. MADRE  Aunque ya no estés a mi lado te llevo siempre en mi corazón y
hasta donde estés ¡FELIZ DÍA MADRE MÍA!...  Este  4 de Mayo CUMPLIO 4 AÑOS
El niño MATEO NÚÑEZ GARCÍA Y le fue organizada su fiesta por sus queridos
padres; Jorge Núñez Moreno y Janet García Cambrón. El lugar donde celebro su
cumpleaños fue en el Salón de Juegos Infantiles «PARA PEQUES». Encontrándose
muy feliz y contento el festejado que disfruto de los  diversos juegos estando acompañado
de un grupo de amiguitos y que posteriormente estuvieron con él al apagar la vela
encendida de su Pastel. ¡FELICITACIONES!...CUMPLIERON SU 26 ANIVERSARIO
DE BODAS  El ING. CARLOS HERRERA TELLO y ROSARIO JASSO BRISEÑO
Recibieron felicitaciones con mucho amor de sus queridas hijas  de la señora Georgina
Tello de Herrera de  hermanos, sobrinos y familiares. El Ingeniero manifestó que estos
26 años de subidas y bajadas de logros y fracasos y al final formando una familia con
toda la miel y la hiel que en el camino existe y que por siempre  continuamos amándonos.
¡FELICIDADES A LOS DOS!...  CUMPLIO AÑOS El M. V.Z. LUIS GONZÁLEZ
AGUILAR.  En este su día tempranamente recibio felicitaciones amorosas de parte de
su esposa Ma. Del Rosario Hernández de González  y de sus  queridos  hijos, que le
desearon todo lo mejor, así mismo recibio estas mismas de hermanos, sobrinos y
familiares., uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES LUIS!...  Al

CUMPLIR AÑOS La Maestra PATRICIA REYNA DE MARTÍNEZ  Fue felicitada por
su esposo el Lic. Leopoldo Martínez Morales  y por su queridos hijos, deseándole todo
lo mejor en este su día, igualmente recibio los mejores parabienes de su familia y de
compañeros docentes. Habiéndole celebrado este su cumple en conocido lugar
paradisiaco y que desde luego partió su Pastel. ¡FELICITACIONES PATY!... El señor
ALFREDO KURI ESTEBAN CUMPLIO AÑOS  Y Tempranamente recibio
felicitaciones amorosas de su esposa la señora Marilú Mendoza de Kuri  de sus queridos
hijos y de sus demás familiares  que estuvieron para felicitarlo, así mismo recibio los
mejores deseos de amistades que lo estiman y aprecian. ¡MUCHAS FELICIDADES!...
El Traumatólogo DR. LENIN CORNELIO TOLEDO  SUMO UN AÑO MAS De vida
y por este motivo recibio felicitaciones de su esposa, hijos y de su mama la señora Gloria
Toledo de Cornelio como de sus demás familiares, que le desearon los mejores parabienes
en este su día.  Los que esto escribimos lo felicitamos en especial de su compadre Rene
y familia. ¡FELICITACIONES MEDICO!...  El Conocido Cantante Zitacuarense
ALEJANDRO ESCAMILLA HIGAREDA  (ALEX) CUMPLIO AÑOS  Y Recibio
felicitaciones tempraneras de su guapa esposa Gaby Bello de sus queridas hijas, que le
desearon con amor  todo lo mejor y en especial de sus padres Irma Higareda y Antonio
Escamilla. Esperamos lo hayas pasado muy feliz. ¡FELICIDADES ALEX!...  La Enfermera
TERE ROJAS RODRÍGUEZ  CUMPLIO AÑOS Y  Recibio felicitaciones  de sus
queridos hermanos y sobrinos en este su día así mismo también recibio parabienes de
compañeros de trabajo de la Clínica del ISSSTE. Los que esto escribimos te felicitamos
y deseamos lo hayas pasado  muy feliz. ¡FELICIDADES TERE!... VANNE GONZÁLEZ
VÉLEZ URQUIZA  Entusiasta participante  de un Grupo de Danza Folclórica y  mama
de una hermosa niña  CUMPLIO AÑOS El pasado 9 de Mayo., y recibio felicitaciones
muy amorosas de su mama Jaquie Urquiza de Gonzales Vélez de familiares y de amistades
que les desearon lo mejor.Igualmente les deseamos a las dos un Feliz Día de la Madre
en este 10 de Mayo. ¡MUCHAS
FELICIDADES!... Nos vamos hasta
Cancún Quinta Roo., para llevar
felicitaciones y los mejores deseos al
Empresario MARCO MARTIGNON  Que
el pasado 4 de Mayo CUMPLIO AÑOS  Y
fue felicitado por su esposa María Gloria
Delgado Villalba  y familia. Y que
sorpresivamente le ofrecieron un convivio
por este motivo y desde luego apago la
vela encendida de su Pastel.
¡FELICITACIONES MARCO!...
INDAJANI PICHARDO SOLIS hizo su
presentación de 3 añitos en la iglesia de la
Trinidad muy felices se encuentran sus
orgullosos padres Mayra Solís
Domínguez y Omar Pichardo Valencia, así
como sus abuelitos, tíos y demás familiares
y amigos¡MUCHAS FELICIDADES!...  Se
nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje; «SER MADRE
ES UN PRIVILEGIO, ES UNA FUENTE
DE FORTALEZA, FELICIDAD, AMOR
Y BENDICIÓN Y ES LA ÚNICA
OPORTUNIDAD DE DAR AMOR Y
SER AMADO». ¡SEAN FELICES!...
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Reitera Bedolla respeto a derechos laborales
de policías estatales

-El Gobernador reconoció la labor de madres policías de Michoacán

 Aunque habrá un cambio de denominación en la Policía Michoacán, eso “no afectará el trabajo
de las y los efectivos ya que se respetarán los grados, ascensos y tropas.

Morelia, Michoacán, 11 de mayo de
2022.- En el acto de celebración por el
Día de la Madre, realizado en la Secretaría
de Seguridad Pública (SSP), el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
reconoció la labor de las mamás policías
que, día a día, luchan por preservar la paz
y seguridad de las y los michoacanos.

Mencionó que, aunque habrá un
cambio de denominación en la Policía
Michoacán, eso “no afectará el trabajo de

las y los efectivos ya que se respetarán
los grados, ascensos y tropas; y  precisó
que se agregarán algunos temas de
valores, capacitación, formación y
equipamiento para fortalecer a la
Secretaría de Seguridad Pública”.

Por su parte, la presidenta del Sistema
DIF estatal, Grisel Tello Pimentel, se dijo
honrada de convivir con las mamás que
forman parte de la dependencia y
reconoció el empeño que ponen

la importancia que tienen como pilar de
sus familias y, sobre todo, la confianza de
compartir a las autoridades sus proyectos,
visiones y necesidades.

Finalmente agradeció al Gobernador y
a su esposa su presencia al demostrar así
la solidaridad hacia la institución, cuya
única misión es la de salvaguardia el orden
público.

En el acto también estuvo presente la
esposa del secretario de Seguridad
Pública, Leticia Victoria Cabrera y mandos
de la dependencia.

EL alto precio de la fe
P. Agustín Celis

Más de 360 millones de cristianos sufren niveles de persecución y discriminación
por su fe. Actualmente muchos creemos que vivimos con libertad de credos, pero
seguimos padeciendo la persecución por el valor de expresar nuestra fe. Al grado de
que en muchos medios de comunicación no podemos expresar libremente nuestra
fe, porque somos vetados e incluso se nos cierran esas pertas de la comunicación.

Hay una gran cantidad de personas que siguen a Cristo cueste lo que cueste, se
mantienen firmes en la fe a pesar de la discriminación que puedan vivir en su trabajo,
en la vía pública o en la vida diaria. Es alarmante el escuchar las cifras de los
sacerdotes que en nuestro país han perdido la vida al servicio de la fe y que sus
historias han sido calladas porque no tenemos las garantías que nos permitan
expresar nuestra fe.

Las obras de ayuda humanitaria a nivel mundial, por medio de diferentes redes
de ayuda humanitaria, la fe sigue expresándose en obras de caridad para los más
necesitados en el mundo. Porque la fe se vive ayudando al prójimo y ésta es una de
las obras más grandes que hemos asumido quienes seguimos firmes en la fe, ayudar
a los más necesitados y de manera especial seguir colaborando para quienes
entregan su vida en los lugares de misión en el mundo.

Hacer presente una luz de esperanza en medio de tantas necesidades, es nuestra
vocación, porque no podemos quedarnos de brazos cruzados frente a las
necesidades de evangelización que nos permita ayudar a extender los valores en
entre las personas, y a pesar de tantas pruebas no podemos caer en el desánimo
frente a los desafíos actuales que nos presenta la sociedad.

Existen tantas historias heroicas de una gran cantidad de personas que han
consagrado su vida en la misión, historias que no conocemos o que no hemos
valorado porque las hemos considerado sin importancia para la sociedad. Pero
gracias a todas estas personas que aman su vocación, la sociedad sigue en pie por
los valores que hemos aprendido de estas personas.

Hay una gran cantidad de personas que viviendo su fe de manera privada, pero
que en su servicio o en su trabajo siguen haciendo presentes los valores del
Evangelio, sin poder expresar palabras que tengan que ver con la religión, pero que
de ahí se alimentan semana a semana para realizar su servicio con alegría. Cuantos
médicos, maestros, políticos, comerciantes, trabajadores de la construcción,
contadores, servidores públicos y más, viven su fe calladamente pero su testimonio
de vida habla de los valores que ha aprendido y se comprometen en extender esos
valores en la sociedad.

Por eso decimos que el precio de vivir tu fe de manera pública sigue siendo muy
alto, porque sufrimos discriminación a pesar de que se presume que tenemos libertad
de credo y somos libres en la sociedad.

diariamente por la tranquilidad social de
los ciudadanos y el cuidado especial para
sus hijas e hijos.

El secretario de Seguridad Pública,
José Alfredo Ortega Reyes, envío un
saludo a todas las mamás reconociendo

$8.00
 Ejemplar
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Más de 300 brigadistas

atienden siete incendios
activos: Cofom

-Realizan maniobras en Coeneo, Nahuatzen, Churintzio-Zináparo,
Turicato-La Huacana, Tuxpan, Hidalgo y Angangueo

 La temporada de estiaje, el pastizal y arbolado funcionan como
combustible para los incendios, es por ello que la ciudadanía debe
reportar la presencia de fuego al 911 o al número 4433125043,
extensión 305.

Del 13 al 30 de mayo la
Gelaguetza en Zitácuaro

Este día autoridades municipales presentaron el Primer Encuentro Artesanal y Cultural de
Zitácuaro y Oaxaca.

Evento que tendrá vigencia del 13 al 30 de mayo en la plaza cívica Benito Juárez con una
diversidad de muestras artísticas, talleres, conferencias, estampas, gastronomía y riquezas de
ambos pueblos.

El GobiernoDeSoluciones de soluciones comparte elementos culturales y la identidad del
municipio con distintos pueblos, a fin de promover constantemente las costumbres y
tradiciones, mencionaron los funcionarios.

La cultura y el sabor de Oaxaca estará en Zitácuaro, en la plaza civíca Benito Juárez, también
se instalarán artesanos locales.

Morelia, Michoacán,
13 de mayo de 2022.- La
Comisión Forestal del
Estado de Michoacán
(Cofom), informó que
más de 300 brigadistas de
los tres niveles de
gobierno, atienden siete
incendios que se
encuentran activos este
viernes en la entidad.

El director de la
Cofom, Rosendo Antonio
Caro Gómez, detalló que
los combatientes de la
dependencia, junto con los de Protección
Civil (PC), Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), Comisión Nacional
Forestal (Conafor), Comisión Nacional de
Áreas Naturales Protegidad (Conanp),
Asociación de Permisionarios Forestales
del Oriente de Michoacán A.C.
(Apfomac), Compensación Ambiental y
voluntarios, realizan maniobras en los
municipios de Coeneo, Nahuatzen,
Churintzio-Zináparo, Turicato-La
Huacana, Tuxpan, Hidalgo y Angangueo.

Refirió que, ante la temporada de
estiaje, el pastizal y arbolado funcionan
como combustible para los incendios, es
por ello que exhorta a la ciudadanía a
reportar la presencia de fuego al 911 o al
número telefónico 4433125043, extensión
305.

Explicó que las cifras contra los
incendios forestales comparadas con el
año pasado continua por debajo del 2022,
suman 440 incendios y 11 mil 034 en áreas
afectadas. Las actividades ilícitas es una
de las principales causas de los siniestros,
seguido de las actividades agrícolas,
fogatas y por causas desconocidas.

Finalmente, el titular de Cofom reiteró
que las recomendaciones en esta
temporada son: no encender fogatas;
evitar la quema de basura; evitar las
quemas agropecuarias en donde las
condiciones climatológicas sean de alto
riesgos, tales como baja humedad, alta
temperatura y viento intenso; no arrojar
colillas de cigarros, vidrios o material
combustible que genere un incendio.

EL HOMBRE CONTRA EL
HOMBRE

En la historia de la humanidad se
han cometido una serie de atrocidades,
muchos de éstos eventos que acabaron
con la vida de miles y miles, fueron
hechos en nombre del bien, de la
democracia, o la justicia, atreviéndose
a decir que acabar con naciones, que
exterminar a los de una clase, raza o
etnia, era lo correcto, aunque con el
asesinato de mujeres y hombres,
también se extinguiera su cultura y sus
tradiciones, lo que por supuesto no
tuvo, tiene o tendrá nunca nada de
bueno.

La cacería y quema de brujas, por
ejemplo, ocurrida durante la edad
media, especialmente en Europa, fue
justificada por la iglesia como
necesaria para evitar la encarnación
del pecado original, así como acabar
con la conspiración que estos seres, supuestamente tenían para interceder a
favor del demonio y así acabar con la cristiandad. Lo único que se tomaba en
cuenta para asesinar, quemar vivas, o mutilar a las mujeres con supuestos
poderes mágicos, era un simple rumor, y nadie sentía remordimiento por
éstos casos, con algunas salvedades, los que participaban de este tipo de
actos, mostraban satisfacción por estar haciendo o presenciando hacer lo
correcto, debido a que esas personas no agradaban a Dios.

Éste ejemplo, podría parecer muy antiguo, pero si no volteamos al pasado,
y aprendemos de la historia, no seria descabellado que en la actualidad o en
un futuro, se volvieran a repetir este tipo de actos, en donde la razón no
existe, y el actuar del hombre es mas parecido al de un ser sin cerebro o con
nula capacidades para analizar.

En la actualidad siguen existiendo guerras que algunos consideran son
santas, como las que se disputan en el Medio Oriente, y que otros justifican
su desarrollo por ser en nombre de la paz, el amor, la libertad o la democracia,
seguimos viendo como en nombre alguna causa noble se siguen llevando a
cabo serias atrocidades.

El proceso de deshumanización, ha venido ocurriendo desde hace muchos
años, y en cada etapa de la existencia del hombre encontramos
acontecimientos que muestran cuál imperfectos somos, y aunque también
han nacido, crecido y muerto próceres de y por la paz y el amor, aún se les
puede contar con los dedos de las manos, pues en la mayoría, se ha sido
parte, de manera directa o indirecta, en acciones que lejos de hacernos ver
como hombres y mujeres sensatos y cubiertos de razón, nos muestran
soberbios, ególatras y sin misericordiosos.

Las instituciones establecidas, como la iglesia o el gobierno, a sabiendas
que por sí solos, feligreses o gobernados no somos capaces de discernir
entre el bien y el mal, debieran procurar hacer cociente al hombre, pero tal
parece que les conviene lo contrario, es decir, que nos estemos peleando,
que cometamos faltas, que se delinca, que se burle la ley o simplemente que
no vivamos en paz propia y con los demás.

No es vida vivir entre desconfianzas y envidias, que a gran escala nos
vuelven a llevar a ser los mismos sujetos salvajes que habitaron la tierra hace
cientos de años, cuando se degollaba a infractores, o se arrancaban corazones
latiendo como ofrendas. No puede haber nada bueno, ni fin que valga, para
que se acabe con la vida de inocentes, no es verdad que tenga sentido matar
a uno, dos o más para que no se propague algún mal, cuando mejor se puede
buscar la cura o trabajar en la prevención.

Mostremos respeto al hombre, sólo por se hombre, y a la mujer sólo por
ser mujer, y así a todo, a cada sujeto únicamente por ser una persona. Dejemos
de justificar la malas acciones, por perseguir un fin que se pueda considerar
bueno. Si bien es cierto que la actualidad nos recuerda que ahora las grandes
guerras no se libran con balas, sino con armas biológicas, mostremos disciplina
y responsabilidad para que como ciudadanos del mundo sepan, esas
instituciones mundiales que han acaparado riquezas como lo son las iglesias,
los magnates y burócratas, que podemos en esta parte de la historia que nos
tocó vivir, salir adelante, recuperarnos de cualquier crisis, y que ya no nos
pueden manipular.
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Choque de ambulancia y tráiler
deja dos personas heridas

Taretan, Mich.- 11 de mayo de 2022.- Dos personas resultaron gravemente heridas al
chocar la ambulancia en la que se trasladaban, contra un tráiler sobre la autopista Siglo XXI,
en las inmediaciones de esta demarcación.

El aparatoso accidente tuvo lugar a la altura del kilómetro 105, cerca de la desviación de la
comunidad de La Purísima, donde un camión de carga de color rojo colisionó la unidad de
emergencia, misma que terminó destruida y dentro quedaron gravemente sus dos ocupantes,
uno de ellos un paramédico

A la zona se movilizaron paramédicos de Bomberos de Rescate Uruapan, quienes atendieron
a las a los afectados, solicitando el apoyo con un helicóptero del gobierno para realizar el
traslado de los afectados a Morelia, debido a la gravedad de su estado de salud.

La zona fue resguardada por uniformados, en tanto que de los respectivos peritajes se
hicieron cargo las autoridades competentes, mismas que habrán de determinar
responsabilidades sobre lo ocurrido.

 Un camión de carga colisionó la unidad de emergencia, misma que terminó destruida y dentro
quedaron gravemente sus dos ocupantes.

Se incendia tráiler cargado de
combustible en la autopista

Siglo XXI
 - Únicamente la cabina terminó calcinada.

Pátzcuaro, Mich.- 12 de mayo de 2022.- Un tráiler que transportaba combustible ardió en
llamas durante la mañana de este jueves en la región de Pátzcuaro. El hecho sólo dejó daños
materiales, indicaron fuentes policiales y de rescate.

La situación se registró sobre la Autopista Siglo XXI, en las cercanías de la colonia Loma
Linda. Se apreció que el citado vehículo es uno con doble remolque cargado con gasolina.

El incendio fue alertado al número de emergencias 911, así que los bomberos locales
acudieron a la ubicación y combatieron la lumbre hasta que la sofocaron.

Se apreció que la cabina del referido tractocamión terminó totalmente calcinada. Los vulcanos
enfriaron los contenedores para evitar un incidente de mayor peligrosidad. Al final, el vehículo
fue retirado de la escena y se reabrió el paso a los automotores.

Un tráiler que transportaba combustible ardió en llamas durante la mañana de este jueves en
la región de Pátzcuaro, no hubo víctimas personales.

Apoya bomberos a personas
intoxicadas en Ocampo

-Ya se encuentran hospitalizadas y bajo valoración médica.

La corporación de rescate, acudió al apoyo para
el traslado de las personas, interceptando a otro
vehículo a la altura de Laguna Seca, donde
venían las y los intoxicados.

Con base en la información oficial emitida
por el Cuerpo de Bomberos, la noche de este
martes, 5 adultos y 5 menores originarios del
municipio de Ocampo, resultaron intoxicados,
por el supuesto consumo de gelatina en
descomposición.

Tras el reporte, la corporación de rescate
de esta ciudad, acudió al apoyo para el
traslado de las personas, interceptando a otro
vehículo a la altura de Laguna Seca, donde
venían las y los intoxicados.

Con el apoyo de los bomberos, los
enfermos fueron trasladados al hospital
regional, donde ya se encuentran atendidos y
bajo valoración médica. Cabe resaltar que
aunque es un tema que compete a la
Jurisdicción Sanitaria que cubre a los
municipios del oriente del Estado, la
corporación aistitó oportunamente el llamado
del municipio vecino.

Ante cualquier emergencia, favor de
reportar a los teléfonos 715 153 87 42,  715 108
02 73 y 715 100 84 19.

Con heridas de bala muere
en hospital, presuntamente
por robar aguacates de una

huerta
Santiago Tangamandapio, Mich.- 13 de mayo de 2022.- Personal de la Fiscalía

General del Estado investiga la muerte de un hombre, el cual fue atacado a balazos
en una huerta de aguacate en la comunidad de Indígena de Tarecuato. De forma
extraoficial, trascendió que el ahora finado supuestamente se encontraba robando
fruto al momento de la agresión, situación que ya es indagada por las autoridades.

Por información recabada en la cobertura noticiosa se pudo conocer que dicha
situación se registró en una huerta del citado fruto ubicada sobre la calle Emiliano
Zapata, de la colonia Barrio Alto, hasta donde llegaron elementos de la Policía
Comunal para tomar conocimiento del hecho.

También arribaron paramédicos de Protección Civil Municipal, quienes auxiliaron
al señor Alfredo T., Ch., de 41 años de edad, y aún con vida lo trasladaron al Hospital
Regional de Zamora para su adecuada atención médica.

Sin embargo, durante las últimas horas personal del citado nosocomio confirmó
el deceso del masculino, por lo que arribaron los integrantes de la Unidad
Especializada en La Escena del Crimen, para realizar el levantamiento del cadáver y
llevarlo a la morgue local.

SSP recupera 85 vehículos en
las últimas 24 horas en el

territorio michoacano

En 24 horas los oficiales de la Secretaría de
Seguridad Pública, lograron recuperar 85
vehículos, de los que algunos contaban con
reporte de robo.

Michoacán, 12 de mayo del 2022.-* Como
resultado de las acciones para la prevención
y disuasión del delito, así como de las
estrategias para garantizar la seguridad de la
ciudadanía y la atención a las denuncias
hechas a las líneas de emergencias, en lo que
va del último día los oficiales de la Secretaría
de Seguridad Pública (SSP), lograron recuperar
85 vehículos, de los que algunos contaban

con reporte de robo.
Derivado de las instrucciones giradas por

el secretario de SP, General José Alfredo
Ortega Reyes, a fin de evitar la comisión de
ilícitos, se han efectuado acciones que han
permitido en el aseguramiento de 85 unidades
que contaban con algún reporte de robo o
que habíansido despojados de sus dueños.

Con estas acciones los elementos de la

Policía Michoacán trabajan para asegurar el
orden público, ya que cuenta con diferentes
agrupamientos y mandos especializados para
tener una mejor cobertura en lo que respecta a
los trabajos de seguridad pública del estado.

Además, la SSP pone a disposición de las
y los ciudadanos los teléfonos de emergencias
911 y 089 para recibir sus denuncias, también
en caso de necesitar apoyo por si se
encontrase en situaciones de peligro o si son
víctimas de algún ilícito.


